
N I E D E R S C H R I F T 
 
über die Sitzung des Ortsbeirats Rolandswerth der Stadt Remagen vom 
21.11.2012 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
Tagungsort:  Dorfgemeinschaftshaus, Hermesweg 18, Remagen-
Rolandswerth   
 
Beginn:  19:07 Uhr 
 
Ende:   21:24 Uhr 
 

Anwesend:  

 
Beigeordnete/r 
Hans-Joachim Bergmann   
 
Ortsbeiratsmitglieder 
Christoph Delseith   
Ruth Dräger   
Günther Ellersiek (ab 19.09 Uhr) 
Yvonne Gürke   
Sandra Rühl (ab 19.17 Uhr) 
 
   

Entschuldigt fehlen: 

 
Ortsbeiratsmitglieder 
Dieter Dittmar   
Andreas Schmidt   
 
  
Der Vorsitzende begrüßt die Sitzungsteilnehmer und stellt die ordnungsgemäße Ein-
ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
Behandelte Tagesordnungspunkte: 
 
 1   Vorlage der Niederschrift über die öffentliche Sitzung 

vom 10.08.2011 
 

    
 2   Errichtung eines Kunstwerkes auf der Rheinwiese, Be-

reich Gretenhof, Frau Mattern vom Arp-Museum refe-
riert 
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 3   Einsatz von Messanlagen  
    
 4   Sachstand Radweg  
    
 5   Anschaffungen  
    
 6   Haushalt 2013  
    
 7   Mitteilungen und Anfragen  
    
 8   Einwohnerfragestunde  
    
 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
----------------------------------- 
 
 
Zu Punkt 1 – Vorlage der Niederschrift über die öffentliche Sitzung vom 

10.08.2011 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Beschluss: 

Niederschrift wird einstimmig mit einer Änderung/Fehlerbarbeitung genehmigt. (Ruth 
Dräger bittet in Zukunft um korrekte Schreibweise ihres Namens).  
 
zur Kenntnis genommen   
  
 
 
Zu Punkt 2 – Errichtung eines Kunstwerkes auf der Rheinwiese, Bereich 

Gretenhof, Frau Mattern vom Arp-Museum referiert – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 

Frau Mattern(Mitarbeiterin des Arp Museum) referiert über die Idee der Skulptur 
„Rheinschlafen“ von dem Künstler Joachim Manz.  
(Idee, siehe Anlage) 
 
Für den Ort bzw. die Stadt fallen keinerlei Kosten an. Anschaffung und Pflege liegen 
in Händen des Arp Museum.  
 
Anträge an Statiker stellt der Künstler, ob die Skulptur dort erstellbar ist. Danach wird 
der Ortsbeirat eine Entscheidung treffen (ggf. Ortsbegehung). 
 
vertagt   
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Zu Punkt 3 – Einsatz von Messanlagen – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 

An verschiedenen Stellen im Stadtgebiet wurden Messkontrollen hinsichtlich der Ge-
schwindigkeitsmessung bei Fahrzeugen durchgeführt. Da jedoch ein Softwareprob-
lem an den Messanlagen vorlag, sind die Ergebnisse nicht korrekt. Die Tendenz 
zeigt jedoch eine enorme Geschwindigkeit der Fahrzeuge an der Messung B 9  
Rolandswerth. Weitere Messungen und Kontrollen durch die Polizei erfolgen nur an 
Unfallschwerpunkten.  
 
    
  
 
Zu Punkt 4 – Sachstand Radweg – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 

Die  Montage der Metallbügel, um Radfahrer auf den Radweg zu leiten, ist erfolgt.  
 
1 „Hundeverbotsschild“ der Rhenwiese wurde am Weg angebracht.  
 
Bushaltestelle sollte nach Ortsbegehung gestrichen werden. Leider ist dies durch die 
Stadt noch nicht passiert. Es bestehen noch Unstimmigkeiten welche Farbe geeignet 
ist. (hinblicklich des evtl. Hochwassers) 
 
Ch. Delseith stellte Anfrage von Herrn Tillmann vor. Dieser fragt, ob es möglich ist, 3 
Schaukästen im Bushaltestellenhaus Wickchenstraße aufzuhängen. Ortsbeirat gibt 
einstimmig Befürwortung ab. Dort sollen dann städt. Veranstaltungen und Veranstal-
tungen/Infos der Ortsvereine ausgestellt werden.  
 
 
mehrfach beschlossen   
  
 
Zu Punkt 5 – Anschaffungen – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 

Dach an der Pergola B 9/Insel Nonnenwerth wurde montiert.  
 
1 Wippe und ein Spielgerät für Kleinkinder wurde auf dem Spielplatz Rolandstr. an-
gebracht. Leider erfolgte die Veränderung des Spielplatz entgegen der Wünsche des 
Ortsbeirats. Ebenso sind hier noch Änderung und Bearbeitung notwendig (Schaukel, 
Mülleimer, Pflege...) 
 
 



 4

    
  
Zu Punkt 6 – Haushalt 2013 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 

Maibaumvorrichtung Rheinwiese und Asphaltfläche Parkplätze Wickchenstr. wurden 
genehmigt.  
 
    
  
 
Zu Punkt 7 – Mitteilungen und Anfragen – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 

Mitteilungen 
Verkehrsspiegel Brunnenstr./Hermesweg wurde nach Ortsbegehung durch die Stadt 
abgelehnt. Auf der Brunnenstr. werden zur Verbesserung der Situation „Zick zack 
Linien“ eingezeichnet. 
 
Bürgersteig B 9 Höhe Familie Mohr muss erneuert werden. Dies wird noch in den 
Haushalt mit aufgenommen. 
 
Kanaldeckel B 9 Höhe Familie Zimmermann klackert erneut. Zuständigkeit liegt bei 
EVM, Problem soll durch Verdichtung behoben werden.  
 
Glückwunschbücher durch Stadt (bei Geburtstagen) werden wieder ausgehändigt.  
 
Anfragen 
M. Pertz fragt eine Markierung/Erweiterung des Parkschildes B 9 in Richtung Kob-
lenz an.  
 
Anwohner stellen Anfrage ob Lindenbäume Hermesweg/Spielplatz geschnitten wer-
den können. Dies soll im Winter 2012/2013 geschehen. 
 
R. Dräger bittet um mehr Transparenz bei Bekanntgabe ortsbezogener Termine. E-
benso bittet sie um die Korrektheit bezüglich Zeiten. 
 
Pflege und Reinigung des Kriegerdenkmals (Anfrage an Herrn Weitzel) 
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Zu Punkt 8 – Einwohnerfragestunde – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 

Ecke Nikoaus/Wickchenstr. bedarf einer Pflege und Reinigung (Anfrage bei Stadt). 
 
Das Erdloch für den Tannenbaum auf der Rheinwiese war dieses Jahr nicht abge-
deckt und stellt somit Unfallgefahr dar. Ch. Delseith berichtet, dass die Betonplatte 
beschädigt wurde, aber im nächsten Jahr wieder intakt sein wird.  
 
Anwohner fragen nach der vorgesehenen Bepflanzung der Pergola (Insel Nonnen-
werth/B 9). Dies ist bis heute nicht passiert.  
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Vorsitzende die  
Sitzung um 21:24 Uhr. 
 
Der Vorsitzende Schriftführer/in 

 
 
 

Chrstoph Delseith Yvonne Gürke  
Ortsvorsteher  
 
 


